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证券代码：000932                                  证券简称：华菱钢铁 

 

湖南华菱钢铁股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2018-12 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研   □分析师会议 

□媒体采访       □业绩说明会 

□新闻发布会     □路演活动 

□现场参观 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 
招商证券马晓晴、金鹰基金熊威明、华泰证券自营陈旸 

时间 2018 年 5 月 17 日 

地点 湖南长沙湘府西路 222 号华菱主楼 408 会议室 

接待人员姓名 阳向宏、刘婷 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、问：对行业发展趋势如何看？ 

答：从供给端来看，供给侧结构性改革收缩了钢铁行业供给

端的弹性，国家推进供给侧结构改革、“三去一降一补”等政策是

具有延续性和持续性的，“2+26”城市限产、环保限产等还可能会

进一步影响供给端。 

从钢铁行业上下游产业链来看，钢铁产业链上的利润空间扩

大，保持了一个良好的状态。上游矿石企业通过近年来的扩产和

降本增效，在当前铁矿石价格水平上仍然保持了较高的利润率，

公司控股股东华菱集团投资的澳洲矿石企业 FMG的C1成本已降

至 12 美元/吨左右，国内矿山的边际成本也已下降 20-30 美元；

煤炭行业也保持了较强的盈利能力。受益于国家大力发展中国制

造业，加大金融服务实体经济发展力度，造船、海工、能源、桥

梁、汽车、家电等行业下游需求逐渐向好，钢材需求结构由建筑

业用钢与制造业用钢并举的格局逐步向以制造业用钢为主、建筑

业用钢为辅的格局演变。这对公司以工业用材为主并向中高端升
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级的产品结构是有利的。 

综合钢铁供给端的有效收缩、钢铁全产业链盈利能力增强，

钢铁制造环节在钢铁上下游产业链上的话语权在增强。目前钢铁

行业供需仍维持在平衡状态，盈利波动率收窄、持续性提升。我

们认为，目前钢铁行业的销售利润率能维持在工业行业平均水平

是比较合理的，具有一定的持续性。 

 

2、问：公司一季度分产品的盈利情况？ 

答：公司产品大类结构包括宽厚板、热轧卷板、冷轧卷板、

线棒材、螺纹钢、无缝钢管。今年一季度，公司产品盈利情况良

好，其中公司宽厚板和无缝钢管同比盈利增幅较明显，环比也保

持了增长。公司板材以前主要供应给造船厂，最高峰占 60%以上，

现已调整到 1/3 左右，增加了工程机械、高层建筑、桥梁等高强

钢品种。 

公司下属子公司华菱钢管是全国第二大无缝钢管企业，规模

较大，产品以前主要是面向油气行业。近年来，由于下游油气行

业不景气，公司积极调整产品结构，降低对油气行业的依赖程度，

大力扩大在机械加工行业市场份额。2017 年下半年以来，石油价

格回升，国内“三桶油”的资本性支出增加，钢管下游需求较 2017

年有改善。 

 

3、问：电炉钢产量增加，对钢铁行业的供给是否有影响？ 

答：电炉炼钢的冶炼周期相比转炉炼钢略长，且电炉炼钢的

成本要素主要是电价和废钢资源供给和价格。根据欧美国家钢铁

发展历史来看，在美国的钢铁社会累积量达到一定量时，废钢的

产出会有一个爆发式的增长，带动电炉钢占比上升，目前美国三

分之二是电炉钢。考虑到中国钢材消费结构不同，预计废钢大量

产出时间要推迟一些年份，且电炉炼钢的占比可能低于全球平均

水平。但总体来看，电炉炼钢的比重在未来会是一个上升的趋势。 
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4、问：阳钢目前的经营情况，以及注入上市公司的时间表 

答：2018 年 3 月 20 日，天健会计师事务所（特殊普通合伙）

对阳钢出具了标准无保留意见的审计报告，2017 年全年阳钢实现

净利润 6.05 亿元。目前公司正在就阳钢注入上市公司的可行性和

具体方案进行研究和论证，公司将根据有关规则及时履行信息披

露义务。 

 

5、问：公司 2018 年缴纳所得税的情况 

答：由于部分子公司尚有近 5 年未弥补亏损待抵扣，在抵扣

完成前不需要缴纳所得税；待近 5 年未弥补亏损抵扣完，即需正

常缴纳所得税。目前，公司下属子公司华菱湘钢、华菱涟钢、华

菱钢管、华菱连轧管、华菱薄板是高新技术企业，享受税收优惠，

所得税税率为 15%，子公司华菱香港、华菱新加坡所得税税率分

别为 16.5%、17%，公司及其他子公司企业所得税率为 25%。 

  

6、问：公司环保投入情况？环保政策趋严是否会影响钢价？ 

答：公司环保成本主要包含环保运营费用和环保投入费用。

近年来，根据国家相关法规及环保部门环评要求，公司下属子公

司生产设施均配套建设了污染防治设施，并定期进行检修维护，

确保环保设施有效运行。公司后续还将加大环保投入。 

环保政策趋严将进一步收缩钢铁行业供给端弹性，钢价可能

会有一些波动但不会有很大变化。 

 

7、问：国家清理地方政府隐形债务，湖南省部分 PPP 项目

暂停是否会影响到钢材下游需求？ 

答：湖南省委省政府将今年定为“产业项目建设年”，金融配

置也将适当从市政基建领域调整至实体制造领域，一季度全省工

业投资同比增长 22.9%，钢材需求结构也将由建筑业用钢与制造
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业用钢并举的格局逐步向以制造业用钢为主、建筑业用钢为辅的

格局演变。这对公司以工业用材为主并向中高端升级的产品结构

是有利的。 

 

接待过程中，公司严格按照《信息披露管理制度》等规定，保证

信息披露的真实、准确、完整、及时、公平。没有出现未公开重

大信息泄露等情况，同时已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

附件清单 无 

日期 2018 年 5 月 18 日 

 


